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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жители села Хатанга отметили 390-летний юбилей своего села 
В рамках праздника, посвящённого 390-летнему юбилею со дня основания села, в 

Хатанге прошли фестиваль ремёсел, акции «Национальное подворье» и «Стойбище», были 
организованы «Арбат по-хатангски», концерт, конкурс реп батлов, спортивные и 
развлекательные мероприятия.  

Праздник в честь юбилея села начался в пятницу, 9 сентября с презентации социального 
проекта «Фестиваль ремёсел Хатанги», реализованного при поддержке ПАО «ГМК 
«Норильский Никель». Для этого в Хатангу приехали более 20 мастериц и ремесленников со 
всего сельского поселения Хатанга. Каждый из них на фестивале ремёсел получил 
возможность заявить о своём творчестве и продемонстрировать авторские изделия 
декоративно-прикладного искусства. Мастерами были представлены женские украшения из 
бисера и кости оленя, вьючные сумки из камусов, сувениры и игрушки, национальная меховая 
одежда для кукол, предметы повседневного быта и даже спортивный национальный 
инвентарь – плетёный маут. В фестивальной коллекции также была национальная одежда: 
парки, летняя обувь из ровдуги, бисерные шапки и другие изделия. В рамках фестиваля 
ремёсел работали выставки «Ремесленники Хатанги», «Из прошлого в будущее» и «Как это 
было», были организованы презентации ремесленников, мастер-классы и выступления 
творческих коллективов.  

Основные торжества в честь юбилея села состоялись в субботу, 10 сентября. На 
центральной площадке развернуло свою работу «Национальное подворье». В акции с 
одноименным названием, организованной Центром народного творчества МБУК «Хатангский 
культурно-досуговый комплекс», приняли участие представители шести этнических династий, 
проживающих в селе Хатанга. Здесь была представлена культура и национальная кухня 
калмыков, азербайджанцев, таджиков, хакасов, украинцев и русских. Была установлена 
калмыцкая юрта и палатки представителей разных национальностей, в которых играла 
свойственная этому народу музыка. Гостей встречали гостеприимные хозяева в 
национальных одеждах с танцами, обрядами и добрыми пожеланиями. Любой желающий при 
этом мог попробовать вкусные блюда местной кухни.  

..На центральной площадке состоялось чествование лучших жителей села. Открыл 
торжественную церемонию награждения Глава МО «Сельское поселение Хатанга» Александр 
Кулешов, который зачитал поздравительные адреса от Губернатора Красноярского края 
Виктора Толоконского и Председателя краевого Законодательного Собрания Александра 
Усса… 

«Таймыр» 
 

Росгеология приступит к освоению перспективных углеводородных горизонтов на 
Таймыре 

Росгеология готовится приступить к освоению перспективных горизонтов на 
углеводороды на Таймыре. Работы будет осуществлять ОАО 
«Нижневартовскнефтегеофизика». 

Предприятие готовится к завершающему этапу комплексных исследований Пеляткинской 
поисково-оценочной скважины № 16. Газоконденсатное месторождение находится на 
территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Красноярского края. Его 
изучением «Нижневартовскнефтегеофизика» занимается с апреля. За это время выполнены 
геофизические исследования при бурении скважины, выделены коллекторы, представлена 
оценка их фильтрационно-емкостных свойств, дано количественное определение 
коэффициентов нефтегазонасыщенности для продуктивных горизонтов, определены 
положения межфлюидных контактов. Проведены полевые работы методом вертикального 
сейсмопрофилирования. 

 В настоящий момент предприятие приступает к освоению перспективных продуктивных 
горизонтов и их испытаниям (4 объекта), включающим промыслово-геофизические 
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исследования: перфорация, свабирование, определение состава и профиля притока, 
выявление возможных заколонных перетоков и т.д. 

 По результатам будет составлен отчет, содержащий данные по литологическому 
расчленению разреза, выделению пластов-коллекторов, оценке их нефтегазонасыщения, 
информацию о качественных и количественных свойствах объектов испытания. 

 Как отмечают в Росгеологии, госхолдинг занимается строительством поисково-
оценочной скважины на Пеляткинском газоконденсатном месторождении и ее испытаниями с 
2015 года. 

angi.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ремонтные работы в Доме культуры подходят к завершению 
 Одним из важных этапов летних работ в Дудинке стал ремонт городских учреждений 
культуры. Так, 31 августа в городском Доме культуры были завершены работы по 
капитальному ремонту кровли. Специалисты подрядчика ООО «СтройПром» из города 
Ачинска произвели демонтаж пятнадцати метров кровельных перил и разобрали покрытие 
кровли из листовой стали, установили гидроизоляцию из полиэтиленовой плёнки, сменили 70 
кв.м. обрешетки сплошным настилом из досок и провели ряд других работ. На лицевой 
стороне фасада ДК установлено 13 светодиодных прожекторов для подсветки здания. 
 В настоящее время подрядчик ООО «Атис» ремонтирует фасад ГДК Поверхность 
здания очищена и огрунтована, на штукатурку нанесен фунгицидный раствор. На данном 
этапе проводятся финишные работы по шпаклевке и покраске фасада Дома культуры. Все 
ремонтные работы планируется завершить до конца сентября. 
 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Опоры освещения монтируют на автодорогах Норильск–Талнах и Норильск–Алыкель 

О ходе работ по монтажу опор освещения на автодорогах Норильск–Талнах и Норильск–
Алыкель сегодня на планерочном совещании доложил Виктор Калинин, заместитель 
руководителя администрации Норильска по городскому хозяйству. 

По его словам, муниципальный контракт на выполнение работ по устройству 
недостающего освещения на участке талнахской трассы и подъезде к жилому образованию 
Оганер протяженностью 7,253 км на сумму 68 млн. руб. заключен с ООО "Строй – Сити". 
Подрядчик обязан установить 244 опоры освещения. На сегодня специалисты выполнили 
работы по устройству фундаментов под 167 опор – 68% от общего объема, а также 
смонтировали 49 опор, что составляет 20% от общего количества. Работы по контракту 
продлятся до конца года. 

Освещением участка дороги к аэропорту протяженностью 16,158 км занимается СК 
"ТИТАН". Муниципальный контракт стоимостью 204,96 млн. руб. предусматривает установку 
544 опор освещения до октября будущего года. До декабря запланировано выполнить монтаж 
199-ти опор. К настоящему времени выполнено устройство фундаментов под 54 опоры (27% 
от планируемого объема), к их непосредственной установке еще не приступали. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Установлена причина покраснения реки в Норильске 
«Норникель» прокомментировал ситуацию, когда 6 сентября река Далдыкан, 

расположенная в районе Норильска, временно изменила цвет. 
«В результате изучения всех обстоятельств установлено: в 2015-2016 годах компания 

осуществила реконструкцию хвостохранилища и хвостопровода цеха гидрометаллургии 
Надеждинского металлургического завода. В начале сентября производились финальные 
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работы по монтажу последнего участка новой трубы. Перед врезкой смонтированной трубы 
проектом организации работ предусматривается опорожнение всего хвостопровода, его 
промывка со сбросом промывочной воды в хвостохранилище. В местах врезки были 
сооружены фильтрационные дамбы, которые предотвращают растекание остатков 
промывочной воды», — говорится в сообщении компании. 

«5 сентября в результате аномальных дождей — за сутки выпало около 50 % месячной 
нормы осадков — через одну из дамб произошёл перелив воды, которая попала в Далдыкан. 
Несмотря на краткосрочное окрашивание воды в реке солями железа, опасности для людей 
или фауны реки данный инцидент не представляет. Компания предпринимает все 
необходимые меры для оценки мест наибольшего исторического загрязнения и ликвидации 
последствий эксплуатации старого хвостопровода путем санитарной зачистки грунта. 
„Норникель“ приложит максимум усилий, чтобы в дальнейшем аномальные природные 
явления не приводили к подобным ситуациям», — прокомментировали в пресс-службе 
«Норникеля». 

Действующий хвостопровод эксплуатировался с 1997 года и состоял из остеклованных 
труб, что являлось одной из лучших технологий 1990-х годов. За два года до истечения срока 
службы труб компания инициировала проект реконструкции хвостохранилища и замены 
хвостопровода. Было решено приобрести 12800 м новых труб, выполненных по 
принципиально новой технологии компании Somex, позволяющей предотвратить любые 
утечки. 

В 2015-2016 годах «Норникель» инвестировал в проект модернизации хвостопровода 
цеха гидрометаллургии Надеждинского металлургического завода более 1 млрд рублей. В 
этот же период компания завершила проект реконструкции хвостохранилища НМЗ, 
позволяющий безопасную эксплуатацию сооружения в последующие годы. Общие затраты на 
проект составили около 3 млрд рублей. 12 сентября 2016 года цех полностью перейдёт на 
сброс хвостов в реконструированное хранилище с использованием нового хвостопровода. 

В соответствии с новой стратегией развития «Норникель» реализует масштабную 
программу модернизации производства, которая в том числе направлена на ликвидацию 
исторически сложившихся экологических проблем. Капитальные затраты компании достигнут 
800 млрд рублей до 2020 года, из них 300 млрд рублей будет инвестировано в экологические 
проекты. 

Newslab.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В единый день голосования в Красноярском крае откроются 2196 избирательных 
участков 

Для выборов в Госдуму и Заксобрание края заработают 2196 избирательных участков, 
сообщил 13 сентября председатель краевой избирательной комиссии Константин Бочаров. 

 Для выборов в Госдуму и Заксобрание Красноярского края на территории региона края 
заработают 2196 избирательных участков, сообщил 13 сентября председатель краевой 
избирательной комиссии Константин Бочаров. 

Напомним, выборы в краевой парламент и нижнюю палату федерального парламента 
состоятся 18 сентября этого года. 

Более 1,5 тыс человек уже сумели проголосовать — такое право есть у жителей 
отдаленных районов Таймыра, Эвенкии и Туруханского района, а также у тех, кто работает в 
таких районах, в том числе геологов, пограничников и работников добывающих предприятий, 
работающих вахтовым методом. Кроме этого, жители получают открепительные 
удостоверения — для голосования на выборах в Госдуму получено 2176 открепительных 
удостоверений, а по выборам в Законодательное Собрание — 1638. Однако в процентном 
соотношении это не очень много — 3,63% от общего количества избирателей, и 2,73% 
соответственно. Это количество примерно соответствует средним показателям по 
предыдущим выборам. 
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Из 251 кандидата в депутаты ЗС по одномандатным округам до выборов дошло 
лишь 214. «По разным причинам они выбыли — вследствие и отмены регистрации, и отказа 
от баллотирования», — отметил Константин Бочаров. По спискам намеревались занять места 
в краевом парламенте 975 кандидатов, но до выборов дошли 773 человека. 

«Двум партиям было отказано в регистрации из-за того, что не хватило достоверных 
подписей. Плюс еще порядка 9 кандидатов выбыли по собственной инициативе», — 
напомнил Константин Бочаров. 

Newslab.ru 
 

Красноярский край увеличил поставки ряда товаров на мировой рынок 
Красноярский край в 2016 году значительно нарастил поставки ряда товаров на мировой 

рынок. По данным Сибирского таможенного управления и министерства экономического 
развития, инвестиционной политики и внешних связей края, всего за январь – июнь объем 
товарооборота региона составил 2 млрд 912 млн долларов, в том числе экспорт - 2 млрд 321 
млн долларов, а импорт – 591 млн долларов. 

Основными экспортными товарами края остались цветные металлы (алюминий, медь, 
никель), а также продукция лесопромышленного комплекса. При этом экспорт обработанных 
лесоматериалов в первой половине 2016 года достиг 196 млн долларов против 182 млн 
долларов в январе-июне прошлого года. В десятку важнейших товаров края на мировом 
рынке вошли зерновые – их экспортировано почти на 23 млн долларов. По сравнению с 
первой половиной прошлого года поставки увеличились в 19 раз. Основным потребителем 
выступила Монголия.  

Красноярский край также направил за пределы России 600 тыс. тонн угля на сумму в 
19,6 млн долларов и около 4,5 тыс. единиц холодильников, морозильников, холодильного и 
морозильного оборудования на 11,3 млн долларов. 

Среди важнейших торговых партнеров края на сегодня остаются государства Европы и 
Европейского Союза (Нидерланды, Германия, Франция, Финляндия, Швейцария), страны 
Азии (Китай, Япония, Корея), а также США и Турция. Экспорт в Китай в первой половине 2016 
года достиг 306 млн долларов против 238 млн за тот же период прошлого года, в частности 
выросли поставки свинцового концентрата. 

Заместитель председателя Правительства Красноярского края – министр 
экономического развития, инвестиционной политики и внешних связей Виктор Зубарев 
отметил, что, несмотря на падение мировых цен на важнейшие товары, физические объемы 
экспорта региона выросли почти на треть. Увеличились поставки твердого топлива, руды и 
концентратов, зерновых. "У нас растет товарооборот с рядом старых и новых зарубежных 
партнеров. Среди них – Китай, Монголия, Индия, Норвегия, Франция, Черногория, ЮАР и 
другие. Все эти государства значительно нарастили импорт товаров, производимых на 
территории края. В целом наш регион поддерживает торговые отношения с компаниями и 
организациями из более чем 80 государств мира", - отметил Виктор Зубарев. 

«Красноярский край» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Глава Минтруда: в бюджет будут заложены средства на исполнение "майских указов"      
Глава министерства труда и социального развития Максим Топилин пообещал 

президенту РФ, что в бюджет будут заложены необходимые средства для исполнения 
майских указов президента РФ, касающихся уровня зарплат в бюджетной сфере на 2017-2018 
годы.  

 "Сейчас работаем над тем, чтобы заложить необходимые средства в бюджет на 2017-
2018 годы для того, чтобы обеспечить исполнение указов в полном объеме. Сейчас эти 
цифры отрабатываем с Министерством финансов. Будем Вам в ходе бюджетного процесса 
об этом докладывать", - сказал М.Топилин на встрече с РФ Владимиром Путиным.  

Особое внимание президент РФ обратил на существенную разницу в регионах по 
выполнению поручений.  
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Министр согласился, что "есть регионы, которые одну категорию недотягивают, а 
какую-то пускают вперед - есть такие вещи".  

"Вы правы, разные возможности у регионов. Тем не менее, нужно стремиться к тому, 
чтобы все выполняли взятые на себя обязательства", - отметил В.Путин.  

По словам М.Топилина, работа с регионами продолжается в постоянном режиме. 
"Заработная плата по экономике у нас за 7 месяцев этого года увеличилась на 7,8%. Скажу, 
что отрадно, что в последние месяцы сохраняется уже реальный уровень заработной платы. 
То есть если взять январь-июль этого года к прошлому году, то уже падений нет, 100% 
зафиксировано, а в июле даже небольшой рост реальной зарплаты на 0,8%. Это вселяет 
определенный оптимизм, значит, отрасли восстанавливаются", - отметил М.Топилин.  

С учетом тех непростых экономических условий, в которых находятся сейчас многие 
регионы, заметил министр, субъекты прикладывают максимально возможные усилия для 
того, чтобы исполнять указы.  

"И конечно, здесь рост заработных плат в бюджетном секторе не такой высокий. 
Зарплаты в образовании увеличились на 4,5%, в здравоохранении - на 5,8%, чуть-чуть ниже, 
если брать в среднем заработную плату в этих отраслях. Что касается указных категорий - 
учителей, врачей, среднего медицинского персонала, работников дошкольных учреждений, то 
мы исполняем показатели", - отметил он.  

Несмотря на то, что подводить годовые итоги рано, министр привел некоторые цифры.  
"Могу сказать, что зарплаты врачей за первое полугодие составили уже порядка 49 

тысяч рублей - это 154%, где-то около планового показателя на этот год, и у меня не 
сомнений, что мы по этой категории выполним в этом году указы. По педагогам вузов уже 54 
тысячи рублей - это 170%, у нас показатель 200 должен быть в итоге, уже 170%; в принципе 
мы идем в графике", - отметил министр.  

По школам, добавил М.Топилин, по первому полугодию график опережается - 116%, хотя 
по плану было 100% "По году это выровняется. Как раз подтянутся дошкольные 
образовательные учреждения, потому что они сейчас немного ниже, мы их сравниваем со 
школой, школа немного подросла за счет отпускных, а дошкольные чуть ниже по 
соотношению. Это все сравняется", - пояснил глава ведомства.  

Президент на то заметил: "Мы сравниваем на бытовом уровне, а так мы понимаем, по 
дошкольным учреждениям зарплата у нас должна быть средней в системе образования. Не 
по экономике, а по образованию".  

"Это показатель тоже, надеюсь, регионы выполнят. Я сейчас часто общаюсь с 
губернаторами: даже если у них недостаточно финансовых ресурсов, они сейчас в 
последнюю сессию все предполагают вносить дополнительные изменения, с тем чтобы эти 
показатели обеспечить", - сказал М.Топилин.  

 ИА "Финмаркет" 
 

Голодец заявила о подготовке предложений по индексации маткапитала 
Социальный блок правительства готовит предложения по индексации материнского 

капитала в 2017 году. Об этом заявила вице-премьер правительства РФ Ольга Голодец. 
«Мы готовим предложения по индексации», — приводит ее слова ТАСС. 
Голодец не смогла назвать сумму, на которую планируется проиндексировать 

материнский капитал. «Пока я не могу назвать, потому что у нас не было окончательного 
бюджетного проектирования», — добавила она. 

В 2016 году материнский капитал не индексировался.  
Ранее президент России Владимир Путин подписал закон о единовременной выплате в 

размере 25 тыс. рублей за счет средств материнского капитала в текущем году. Заявление о 
предоставление выплаты могут подать семьи, которые имеют право на получение 
материнского капитала, до 30 ноября 2016 года. Сама норма будет действовать до 31 
декабря 2016 года включительно. Отмечается, что в прошлом году за счет средств 
маткапитала можно было получить единовременную выплату — 20 тыс. рублей. 

Росбалт 
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ЕР ставит на региональные программы 
Единороссы, возглавившие региональные списки, должны за оставшуюся до выборов 

неделю подготовить и согласовать свои предвыборные программы с Москвой. Об этом "Утру" 
рассказал собеседник, близкий к федеральному руководству партии. 

"Федеральная предвыборная программа партии не может учитывать запросы всех 
регионов. Именно поэтому было принято решение актуализировать региональную повестку", - 
рассказал собеседник "Утра". По его словам, внимательное отношение единороссов к 
муниципальной повестке станет одним из рецептов успеха на выборах. 

Такая позиция совпадает и с мнением кремлевских чиновников, ответственных за 
внутреннюю политику. Так, первый замглавы администрации президента Вячеслав Володин 
на встрече с политологами в Фонде развития гражданского общества подчеркивал, что 
"именно двор - первоначальная единица политического пространства страны". 

Правильно составленная предвыборная программа может принести "Единой России" до 
15% голосов и обернуться ростом политического влияния для региональных отделений ЕР. 
Правда, произойдет это только в том случае, если предложения ячейки станут актуальны не 
только для региона, но и для всей страны. 

В качестве примера собеседник портала приводит реплику председателя партии 
Дмитрия Медведева о том, что саратовский проект "Наш двор" должен быть реализован и на 
федеральном уровне. "Все обещания, которые намерены прописать региональные отделения 
"Единой России", будут согласованы и с федеральным руководством партии", - подчеркнул 
источник. 

Отчасти такой подход объясняется тем, что в некоторых субъектах страны единороссы 
перебарщивают с предвыборной агитацией и обещаниями, допуская на агитматериалах 
популистские лозунги местных партийных лидеров. "Необходима некая склейка региональной 
и федеральной кампаний, поскольку ЕР отказалась от тактики "обещать невыполнимое", - 
подтверждает информацию другой собеседник издания, близкий к исполкому партии. 

Основным инструментом этой "склейки" станет выпуск единообразных роликов и 
билбордов, на которых будут присутствовать слова основателя партии и президента страны 
Владимира Путина и лидера ЕР Дмитрия Медведева. "В рамках последней агитационной 
волны образы губернаторов и лидеров региональных списков будут заменены", - 
подчеркивает собеседник издания, добавляя, что это необходимо для концентрации 
внимания избирателя, который должен помнить, чьим политическим ресурсом является 
"Единая Россия". 

«Утро» 
 

В России к 2018 году будут разработаны единые стандарты благоустройства городов 
Минстрой России к 2018 году разработает набор стандартов благоустройства городов, 

которые будут обязательными для всех регионов. Об этом сообщил глава ведомства Михаил 
Мень в рамках Всероссийского форума «Улучшение городской среды – национальный 
приоритет развития», которое прошло под председательством главы правительства России 
Дмитрия Медведева. 

По словам министра, для создания стандартов благоустройства будут привлекаться 
специалисты АИЖК, ведущих проектных институтов и архитектурных бюро. Планируется, что 
набор стандартов будет обязательным для регионов при формировании ими генеральных 
планов городов. 

«Сегодня людей интересуют не просто квадратные метры жилья, их интересует 
благоустроенная среда обитания. Наша задача совместно с региональными и 
муниципальными властями сделать все возможное, чтобы эта среда стала современной», - 
цитирует слова министра пресс-служба Минстроя. 

Глава Минстроя России пояснил, что речь идет не о том, чтобы все проекты 
благоустройства сделать типовыми, как это сейчас делается с социальными проектами, речь 
идет о том, чтобы с участием специалистов разработать набор минимальных требований к 
благоустройству, который будет соответствовать вызовам XXI века и представлению людей о 
комфорте. 
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Он также добавил, что пока стандарты благоустройства городов не разработаны, 
ведомство будет поощрять лучшие муниципальные практики через конкурс Минстроя России 
«Самое благоустроенное городское (сельское) поселение России». 

АСДГ 
 

Составлен рейтинг городов России, где самые опасные водители 
Аналитики «Альфастрахования», изучив статистику аварийности своих клиентов, 

сделали любопытные выводы  Сделай добро! 
Сразу отметим, что составленную страховщиками выборку трудно признать 

репрезентативной, однако некоторые выводы экспертов, которые публикует «Российская 
газета», заслуживают определенного внимания. 

Так, по мнению составителей отчета самые опасные водители России ездят по дорогам 
Перми: в 2015 году каждый четвертый (24,2%) пермяк, заключивший договор каско, стал 
участником аварии. 

А вот самыми аккуратными автомобилистами (притом уже третий год подряд) признаны 
белгородцы: в прошлом году из застрахованных по каско водителей за выплатами 
обратились лишь 1,1% из всех клиентов. Редко попадают в аварии жители Калининграда 
(1,5%), Архангельска (2,1%) и Самары (3,2%). 

Лидерами рейтинга «Самый опасный водитель России» по федеральным округам 
названы Екатеринбург (22,2%), Москва (21,5), Новосибирск (20,7%), Санкт-Петербург (17,1%) 
и Саратов (10%). Существенный процент аварий зафиксирован среди автомобилистов Казани 
(21,9%), Хабаровска (15,4%) и Красноярска (14,3%) 

авто@mail.ru 
 

Россияне могут остаться без сладких новогодних подарков     
Крупнейшие ритейлеры страны боятся быть оштрафованы за продажу подарочных или 

новогодних наборов с конфетами, пишут "Известия". Согласно законодательству, на каждом 
изделии должна содержаться маркировка с исчерпывающей информацией о нем. Получается, 
в наборе конфет следует описывать каждую конфету, что практически невозможно сделать. 
Решить противоречивую ситуацию они попросили Роспотребнадзор.  

 Ассоциация компаний розничной торговли (АКОРТ, объединяет крупнейших ритейлеров 
страны) 10 августа направила в адрес замруководителя Федеральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей и благополучия человека (Роспотребнадзор) Ирины 
Брагиной письмо за подписью председателя комитета по качеству АКОРТ Светланы 
Чебаровой, сообщает газета.  

В письме ассоциация сетует, что в технических регламентах Таможенного союза до сих 
пор не урегулирован вопрос маркировки пищевых наборов. Особых требований к такой 
продукции не содержится и в потребительском законодательстве. Между тем у каждого из 
изделий, входящих в набор, может быть свое требование к маркировке — различные 
наименования, адреса изготовителей, ингредиентный состав, даты изготовления и др. Речь в 
том числе идет и о новогодних подарках.  

Например, российский закон "О защите прав потребителей" требует доводить до 
потребителей всю информацию о товаре в момент купли-продажи. Но в законе не указано, 
каким образом может быть получена эта информация: должна ли она содержаться на 
упаковке или, скажем, покупателю достаточно будет спросить у продавца сертификат на эту 
продукцию.  

В связи с тем что ответственность за достоверность информации о потребительских 
свойствах товара возлагается на продавца, в письме АКОРТ просит службу разъяснить, каким 
образом необходимо указывать в маркировке наборов сведения о составе пищевой 
продукции, ее пищевой ценности, дате изготовления, сроке годности и др., если упакованный 
товар состоит из нескольких потребительских упаковок с продукцией разных видов и 
наименований. В Роспотребнадзоре сообщили "Известиям", что письмо получили, но не 
готовы прокомментировать его. 

 Финмаркет 
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По стране пошли последние электоральные скандалы. Оппозиция и партия власти 
обвиняют друг друга во всех грехах 

 Избирательная кампания вышла на финишную прямую. За несколько дней до выборов в 
выражениях относительно ее честности не сдерживаются ни оппозиционные, ни провластные 
партии, ни даже «Единая Россия». 

Претензии есть у всех политструктур. Председатель «Патриотов России» Геннадий 
Семигин, баллотирующийся в одном из округов Красноярского края, направил открытое 
письмо губернатору Виктору Толоконскому. Семигин обвинил ЕР в нарушении принципов 
конкурентности: со всего края поступают сигналы о давлении на руководителей 
муниципальных предприятий и бюджетных учреждений, создаются препятствия при 
организации встреч кандидатов с избирателями, незаконно срывается наглядная агитация. 

Указал он и на изданную 750-тысячным тиражом газету красноярского реготделения ЕР, 
где в оскорбительной форме изображены ее конкуренты, а рядом – фотография самого 
Толоконского. «Это ваша позиция оскорблять конкурентов, когда невозможно 
аргументированно с ними полемизировать? А ведь когда-то вы обещали быть губернатором 
всех жителей Красноярского края», – говорится в открытом письме. 

Ответ, если он и последует, значения иметь уже не будет – до выборов остаются 
считаные дни. Судя по всему, не будут иметь значения и жалобы по выборам в Заксобрание 
Пермского края. Ситуация там дошла до отказа от участия в гонке даже кандидатов от 
лояльных Кремлю партий. Например, выборы в одном из округов сорваны и пройдут в 
декабре – единственным претендентом остался единоросс. Об отзыве четверых 
однопартийцев сообщил председатель «Справедливой России» Сергей Миронов, подчеркнув, 
что они подверглись «колоссальному давлению». 

Впрочем, ЕР не остается в стороне от этого соревнования в резких заявлениях – мол, 
оппозиция делает все, чтобы заставить партию власти постоянно оправдываться. Так что ЕР 
тоже решила обвинить оппонентов в использовании админресурса. Например, секретарь 
реготделения и руководитель фракции ЕР в Заксобрании Алтайского края Борис Трофимов 
рассказал, что «кампания показывает присутствие достаточно серьезного административного 
ресурса». «В июне, когда еще не началась кампания, не прошли партийные съезды, кандидат 
от «Яблока» Владимир Рыжков уже побывал у Эллы Памфиловой. Она подарила ему 
статуэтку Дон Кихота. Смысл в ней, наверное, был какой-то глубокий. Таким образом, когда 
еще даже не были заявлены все кандидаты, мы уже наблюдали присутствие 
административного ресурса. Позже был прямо поставлен вопрос об отстранении губернатора 
Алтайского края. Такого административного давления я не помню на протяжении четырех 
кампаний». 

При этом ЕР, по словам Трофимова, сегодня уже известно о коммерческих «подвозах» 
избирателей и организации «каруселей», которые якобы готовит оппозиция сразу на 
нескольких территориях края. О том, какие именно партии будут использовать на выборах 
грязные технологии, единоросс не уточнил. 

Серьезный скандал разгорается в столице Мордовии Саранске. В Сеть попали 
предполагаемые переговоры сотрудников Центра по противодействию экстремизма, 
записанные на диктофон, оставшийся включенным после задержания и ареста наблюдателей 
– члена ЦИК Мордовии и кандидата в депутаты Саранского горсовета Андрея Зайцева и 
членов территориальных избирательных комиссий Андрея Гришина и Игоря Гуссейнова. 

Их взяли во время попытки пресечь незаконное, по их мнению, агитмероприятие, 
проводившееся в местном госуниверситете. Прибывший наряд полиции обвинил 
наблюдателей, удерживавших агитаторов до ее приезда, в нанесении им побоев. 
Впоследствии они были задержаны, а затем приговорены к аресту как раз до дня 
голосования. Из случайной же записи следует, что, в частности, на задержание кандидата они 
не имели санкции городского прокурора. 

А ПАРНАС в последние дни кампании потребовал от РЕН-ТВ и «России 1» прямого 
эфира «для опровержения лжи». «На каналах телевидения ведется беспрецедентная по 
масштабам и цинизму пропагандистская кампания против нашей партии и ее федеральной 
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тройки – Михаила Касьянова, Вячеслава Мальцева и Андрея Зубова, – говорится в 
обращении на имя главы ЦИКа Эллы Памфиловой. – Право требовать эфира для 
опровержений предоставлено кандидатам п. 6 ст. 56 Федерального закона «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан РФ», а также ч. 8 
ст. 69 Федерального закона «О выборах депутатов Государственной думы Федерального 
собрания РФ». Совместные действия пропагандистов и спецслужб ставят крест на всех 
заявлениях власти о честных, свободных и конкурентных выборах». 

К Памфиловой апеллирует и лидер «Открытой России» Михаил Ходорковский. Он 
попросил ее еще раз обратить внимание на ситуацию с оппозиционным кандидатом в 
Заксобрание Санкт-Петербурга Александром Шуршевым, жалобу которого отказались 
рассматривать по формальным причинам – из-за разного толкования законодательства о 
дате ее подачи. Кстати, Верховный суд России отказался восстанавливать на выборах 
кандидатов от ПАРНАСа – Даниила Кена и Сергея Кузина.    

«Независимая газета» 
 

Россияне стали больше работать и чаще болеть 
В 2016 году работающие россияне реже ездят в отпуска и командировки, но заметно 

чаще болеют. Возможно, это связано с переработками: после прошлогодних сокращений 
нагрузка на оставшихся работников растет, говорят эксперты 

С начала 2016 года россияне больше времени проводят на рабочих местах: в первом 
полугодии продолжительность их отпусков сократилась в среднем на 0,3–1,9 дня, а 
длительность командировок — на 0,3–1,5 дня по сравнению с аналогичным периодом 2015 
года. К таким оценкам пришли специалисты аутсорсинговой компании Intercomp на основе 
данных о вознаграждениях 16 тыс. сотрудников 110 компаний, работающих в разных регионах 
России — как отечественных, так и российских представительств зарубежных предприятий. 

Но и болеют работающие россияне теперь гораздо чаще: за год (первое полугодие 2016 
года к аналогичному периоду 2015-го) количество дней нетрудоспособности работников 
увеличилось на 19,4%. В январе, апреле и мае 2016 года продолжительность больничных на 
2,4–3,7 дня превосходила показатели аналогичных месяцев 2015 года. При этом если в 
первом полугодии 2015 года работники чаще всего болели в феврале и июне (в среднем по 8 
и 8,33 дня), то в 2016 году ситуация «размылась» и распределение дней нетрудоспособности 
по месяцам примерно одинаково (около семи дней), обратили внимание авторы 
исследования. 

Рост заболеваемости среди работающих россиян вне зависимости от времени года 
исследователи связывают с возросшими нагрузками на работе. Нагрузки на сохранивших 
работу сотрудников возросли после прошлогодних сокращений в компаниях, пояснила РБК 
директор по персоналу Intercomp Екатерина Овчинник. Сейчас увеличение количества 
больничных отгулов — объективный показатель здоровья работников, а не уловка, которой 
прежде зачастую пользовались, чтобы фактически обеспечить себе оплачиваемый отпуск, 
согласна вице-президент «Деловой России» Татьяна Минеева. Система выдачи справок о 
болезни ужесточена и врачи стали более осмотрительны, пояснила она РБК. 

С прошлогодними сокращениями и, соответственно, ростом нагрузки на оставшихся 
сотрудников связано и уменьшение продолжительности отпусков, объясняет Овчинник: есть 
производственная необходимость присутствия работников на местах — уйти в отпуск без 
существенного ущерба выполнению задач стало сложнее. С другой стороны, многие решают 
отложить отпуск до лучших времен из-за недостатка средств для организации отдыха на 
желательном уровне, добавляет эксперт. Наконец, часть сотрудников отказываются от 
отпуска ради усиления своих позиций в коллективе на случай потенциальных сокращений, 
отмечает Овчинник. 

Минеева сокращение продолжительности отпусков объясняет нежеланием работников 
уходить в отпуск: ради сохранения рабочего места, карьерного роста и развития навыков 
гораздо полезнее перерабатывать, чем брать отпуска и создавать завалы из невыполненных 
задач. Ни один уважающий работодатель препятствовать уходу работника в отпуск не будет, 
считает Минеева. Компаниям экономически невыгодно сокращать время отпуска сотрудников 
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— размер их затрат не изменится, но добавится риск нарушить трудовое 
законодательство в части обеспечения права работника на отдых, поясняет Овчинник. 

Наблюдения аутсорсинговой фирмы подтверждаются данными официальной статистики: 
по данным Росстата, в первом полугодии 2016 года средняя фактическая продолжительность 
рабочего дня в стране выросла на 0,3% по сравнению с тем же периодом 2015 года (до 7,23 
часа), а отработанное время в среднем на одного работника увеличилось на 1,1%. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 
России угрожают три новых центра силы. Экономический передел мира втянет РФ в 
цепь военных конфликтов по образцу украинского 

 Россия будет втянута в серию конфликтов между новыми глобальными центрами 
экономической силы. Периферийные войны и дестабилизация режимов могут напрямую 
затронуть и территорию РФ. Такие последствия трансформации мировой экономики 
предсказывают эксперты Центра макроэкономического анализа и краткосрочного 
прогнозирования (ЦМАКП). По их мнению, Россия должна быть готова одновременно 
сдерживать ядерные силы США, побеждать в крупном региональном конфликте и вести 
несколько антитеррористических операций. 

Центр макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования  опубликовал 
доклад «Новые вызовы безопасности: что на пороге?», который был представлен на 
международном форуме «Армия-2016».  

Наша страна, говорится в документе, будет втянута в конфликты между тремя новыми 
центрами экономической силы: Трансатлантического (TTIP) и Транстихоокеанского 
партнерств (TTP), а также пространства Великого шелкового пути, к формированию которого 
недавно приступил Китай. При этом глобальная конфликтность будет реализовываться в 
форме не только региональных, локальных, но и, главное, внутренних конфликтов. 

ЦМАКП отмечает, что формирование «больших пространств», контролирующих 
компетенции в сферах финансов, технологий, энергетики, безопасности, собирания 
технологических цепочек, является одним из важнейших глобальных трендов. Речь идет о 
Транстихоокеанском партнерстве, Трансатлантическом торговом и инвестиционном 
партнерстве и концепции «Один пояс и один путь», выдвинутой Китаем осенью 2013 года и 
объединяющей сухопутный и морской Шелковые пути. 

В докладе отмечается, что велика вероятность возникновения новых конфликтов, 
которые будут сопровождать дрейф «глобального центра силы» от США к Китаю.  

В качестве инструмента новой «силовой балансировки» докладчики центра называют 
локальные «войны по доверенности» и внутреннюю дестабилизацию, которые позволяют 
снизить риски лобовых конфронтаций.  

При этом отмечается, что ряд потенциальных локальных и внутренних конфликтов 
находится в зоне либо стратегической ответственности России, как, например, Центральная 
Азия, или ее безопасности, к которой относится Украина.  

«На смену финансово-экономической модели, которую Запад навязывал человечеству, 
идет новая модель, наступает эпоха Востока, – объясняет президент Академии 
геополитических проблем Леонид Ивашов. – Восточная модель предполагает большую 
«духовность», она будет апробирована в рамках БРИКС, и проект «Шелковый путь» – это 
начало ее демонстрации. Не исключено появление новой резервной валюты, которая будет 
скорее всего опираться на золотой эквивалент. Возможно, это будет пара юань–рубль или 
юань–песо. Поэтому Запад в панике и готовит битву, чтобы новая валюта не пришла на смену 
доллару, а Китай не доминировал в экономике». 

Московский центр Карнеги (МЦК) в своей недавней статье также анализирует интерес 
Китая к доставке своих грузов в Европу железной дорогой по территории России и 
Казахстана. Эксперты обращают внимание, что эти перевозки заведомо убыточны, 
транспортировка одного контейнера из Китая в Европу по железной дороге сейчас стоит 
около 6 тыс. долл., а морским транспортом не превышает 1 тыс. долл. Перевозки дотируются 
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китайским госбюджетом не случайно. Экономисты считают, что таким образом 
китайцы создают альтернативные, не подконтрольные США маршруты для импорта 
природных ресурсов и экспорта коммерческих грузов. 

Кроме того, китайской экономике для поддержания прежних темпов роста нужны все 
новые и новые заказы. А так как в самом Китае вопросы обеспеченности жильем и дорогами в 
целом решены, логичным представляется решение загрузить свои экономические мощности 
строительством жилья и дорог для соседей. 

«Борьба между Россией и Китаем за инфраструктуру в Центральной Азии уже идет, – 
подтверждает завотделением востоковедения Высшей школы экономики (ВШЭ) Алексей 
Маслов. – Китай решает вопросы, связанные с его внутренними экономическими проблемами, 
разбалансировкой своей экономики. Он пытается минимизировать риски, для чего хочет 
поставить под контроль каналы доставки своих товаров, всю логистику продаж в Европу». 
Маслов уверяет, что попытка Китая решить свои проблемы за счет внешнего расширения 
идет в экономической, а не политической сфере. «Если раньше в Центральной и Восточной 
Азии главным дестабилизирующим фактором была политика США, то теперь добавляются 
риски со стороны политики Китая, но они вряд ли приведут к горячим конфликтам», – 
полемизирует эксперт с докладом ЦМАКПа. 

«Независимая газета» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 81 ▼ 0, 24 

EUR 72, 76 ▼ 0, 44 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


